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Сообщение Министерства 
финансов СССР

Государственный заем развития народного хозяйства 
СССР (выпуск 1954 года), выпущенный на сумму 16 
млрд, рублей, размещен к концу дня 14 нюня на 17 мил
лиардов 492 миллиона 031 тысячу рублей.

Министерством финансов СССР на основании указа
ния Совета Министров СССР дано распоряжение пре
кратить повсеместно с 16 июня 1954 года дальнейшую 
подписку на заем.

Министр финансов СССР— А. ЗВЕРЕВ.
15 шэня 1954 года.

Райком и комсомольские 
организации МТС

Машины ведут штукатурку
Рассказ бригадира штукатуров Софьи Хлопотовой

Спросите секретаря синя- 
чихимского райкома ВЛКСМ 
тов. Кузнецова, как рабо

тают молодые механизаторы. Он 
ответит, не задумываясь: «Не
плохо. У нас есть две «образцо
вые» бригады. В комитетах ком
сомола ребята хорошие, обязанно
сти между ними распределены. 
Что же еще надо!».

В самом деле, в обеих МТС 
района — Монастырской и Синя- 
чихинской — есть немалочислен
ные комсомольские организации, 
основной состав механизаторов 
здесь — молодежь. Работники 
райкома дают немало указаний 

^активистам из МТС, довольно ча
сто прибегают к накачкам.

И все-таки комсомольские ор
ганизации МТС работают плохо. 
Достаточно сказать, что во время 
весеннего сева соревнование моло
дежных тракторных бригад, моло
дых механизаторов не было орга
низовано.

Такие факты наблюдались и в 
других районах.

В чем же дело? Почему даже 
после решений Центрального Ко
митета партии по сельскому хо
зяйству и указаний XII съезда 
ВЛКСМ многие комсомольские 
организации МТС не выполняют 
роли организатора и воспитателя 
молодежи? Ответить на этот во
прос помог состоявшийся на днях 
II пленум Свердловского обкома 
комсомола.

Главные причины неудовлетво
рительной работы, отметил он, — 
организационная слабость ком
сомольских организаций МТС 
и канцелярские методы руко
водства ими со стороны райкомов 
ВЛКСМ. Пленум потребовал, что- 
■^ы в МТС, где больше 50 членов 
ВЛКСМ, были созданы бригадные 
комсомольские организации на 
правах первичных организаций. А 
там, где комсомольцев меньше 
пятидесяти, надо создавать в 
бригадах комсомольские группы. 
Ведь бригада—основной производ
ственный участок. В бригаде люди 
ближе друг к другу, здесь легче 
организовать агитационную рабо
ту, действенное соревнование, опе
ративнее можно вскрывать и 
устранять недостатки.

На пленуме обкома совершенно 
справедливо говорилось о том, что 
¿властное соревнование молодеж
ных тракторных бригад, начатое 
по почину бригады Виктора Чир
кова из Арамильской МТС, часто ВСЕ НА ВОСКРЕСНИК!

По решению II пленума обкома ВЛКСМ 2® 
июня состоится областное! ком само льско-моло- 
дежный воскресник .по заготовке кармов.

Юноши и девушки! Все, как один, выходите 
на воскресник!

приобретает формальный харак
тер. Далеко не все молодые меха
низаторы знают о нем, часто рай
комы не удосуживаются даже 
подвести итоги соревнования.

Не надо много времени 
и заседательской суетни, чтобы в 
каждой МТС установить переходя
щие вымпелы лучшей молодежной 
тракторной бригаде и подводить 
итоги соревнования раз в десять 
дней, а также установить перехо
дящее Красное знамя и переходя
щий вымпел лучшей молодежной 
бригаде района, подводя итоги 
соревнования ежемесячно. А ка
ким стимулом будет это для мо
лодых механизаторов!

Однако над этим, казалось бы 
простым делом, многие сельские 
райкомы ВЛКСМ не задумались. 
Не задумываются они и над тем, 
как сейчас организовать, вдохно
вить молодежь, чтобы она активно 
участвовала в создании прочной 
кормовой базы для животновод
ства, в уходе за посевами и убор
ке урожая. Между тем известно, 
что в МТС области ремонт машин 
для заготовки кормов и уборки 
урожая идет неудовлетворительно.

В этом году МТС области полу
чили большое количество машин 
для проведения прополочных 
работ и междурядной обработки. 
Надо помочь молодым механиза
торам освоить эти машины. Кому, 
как не райкомам ВЛКСМ и ко
митетам комсомола МТС, орга
низовать учебу, привлечь для это
го специалистов сельского хозяй
ства?

В ремонте машин многое пред
стоит сделать комсомольцам шеф
ствующих промышленных пред
приятий. Шефство может про
явиться и в другом. Создающиеся 
бригадные комсомольские органи
зации в МТС очень нуждаются в 
опыте, который накопили цеховые 
комсомольские организации. Очень 
важно передать его комсоргам — 
новичкам тракторных бригад.

Пленум обкома потребовал 
улучшить массово-политическую, 
культурную и физкультурную ра
боту в МТС, особо подчеркнул 
роль молодых специалистов в 
жизни сельских комсомольских 
организаций.

Рука об руку с партийными ор
ганизациями, под руководством 
их комсомольские организации 
должны стать большой силой в 
МТС, способной поднять массы 
молодежи на творческий, вдохно
венный труд.

Урамашевцы любят свой го
род, утопающий в зелени. С 
каждым годом он растет и хоро
шеет, застраивается красивыми 
многоэтажными домами.

Когда новоселы входят в дом, 
они не видят изъянов в работе, 
скажем, каменщиков, плотников. 
А вот недоделки штукатуров сра
зу бросаются в глаза. Если на 
стенах появляются трещины, 
вздутия ми, «еще хуже, отвали
вается штукатурка, брак, как 
говорится, налицо, и штукатурам 
трудно оправдаться. От их уме
ния, сноровки зависит красота 
жилищ.

Пять лет назад я закончила 
школу ФЗО, уже второй год ру
ковожу комсомольско-молодежной 
бригадой штукатуров в управле
нии капитального строительства 
Уралмашзавода. На первых по
рах работала, как и все, вруч
ную. Технология оштукатурива
ния стен оставалась неизменной. 
Сначала приготовляли раствор: в 
деревянных ящиках, наполнен
ных водой, перемешивался из
вестковый раствор с алебастром. 
Раствор в ведрах подавали на ле
са, разносили по этажам. Сначала 
штукатур мастерком разбрызгивал 
раствор на стену. Поверх перво
го слоя наносили второй более 
густым раствором. Этот же 
раствор пропускали сквозь мел
кое сито, чтобы отделить круп
ные частицы, и производили им 
накрывку. Когда «стана просыха
ла, делали затирку — небольшой 
деревянной терочкой устраняли 
все неровности.

Много лет процесс оштукату
ривания оставался неизменным. 
Это была тяжелая работа, подви
галась она медленно. Можно 
было, конечно, улучшить орга
низацию труда, усовершенство
вать отдельные инструменты, 
выработать новые приемы, но 
все это не устраняло ручных 
операций.

Обидно было: в других отрас
лях промышленности одна за 
другой устранялись ручные опе
рации, механизировались тру
доемкие процессы, а о нас, шту
катурах, казалось, забыли. И вот 
только в последние годы, когда 
особенно широким стал размах 
строительных работ, появились 
механизмы и машины, заменив
шие ручней труд штукатуров. 
Сначала поступил растворонасос. 
Раствор стал подаваться по 
шлангам на любой этаж здания. 
Потом инженер-конструктор Со-

XI съезд
12 июня на XI съезде проф

союзов закончилось обсуждение 
вопроса об изменениях в Уставе 
профессиональных союзов СССР.

В прениях по докладу делега
ты съезда указывали, что проект 
Устава четко определяет место 
профессиональных союзов в систе
ме Совет«« государства, в борь
бе за выполнение великих задач, 
стоящих перед нашей страной, 
что проект Устава правильно оп
ределяет роль профсоюзных орга
низаций в решении хозяйствен
но-политических задач, в органи
зации социалистического сорев
нования, заработной платы, в 
удовлетворении материальных и 
культурных потребностей трудя
щихся. Изменения, которые будут 
внесаны в Устав, дадут возмож
ность профсоюзам значительно 
повысить уровень своей работы, 
укрепить связь с рабочими и слу
жащими. 'Строгое регл1именти|юва- 
н,ие сроков проведения отчетов и 
выборов -профсоюзных органов 
позволит аворгинвее вести борьбу 
с нарушениями профсоюзной де
мократии.

калов-Сокольский порадовал нас 
штукатурной машиной.

Эту машину мы освоили в ко
роткий срок. Принцип ее дейст
вия не очень сложный. Раство
ронасос, который установлен 
внизу во дворе, подает раствор в 
бункер машины. Затем под дав
лением воздуха по шлангу он 
поступает в сопло, к которому 
подведен другой шланг со сжа
тым воздухом. Из сопла раствор 
вылетает струей и разбрызги
вается по стене. Штукатур дер
жит сопло, водит им по стене. 
Облегчение огромное. А главное, 
значительно выросла производи
тельность труда. Мы стали вы
полнять норму на 150 и более 
процентов.

Машину мы освоили и, каза
лось, выжали из нее все, что она 
способна была дать. Но резервы 
повышения производительности 
труда неисчерпаемы. В этом на
глядно убеждает наш опыт.

Механизировав свою работу, мы 
не изменили технологию — по- 
ирежнему вели штукатурку в 
три слоя. Начальник участка 
тов. Орехов предложил вместо

ВРУЧНУЮ 
штукатур за день 
оштукатуривал ' 

■16^-1« 
квадратных метров. 

Когда появилась ма- ,
шина, стали давать 1

30—36 метров. ч
СЕЙЧАС |

по новому методу Г
оштукатуривают ?

60 МЕТРОВ /

профсоюзов СССР
12 июня на вечернем заседа

нии с заключительным словом 
по докладу об изменениях в Уста
ве профсоюзов СССР выступила 
секретарь ВЦСПС И. В. Попова.

С приветствиями к советским 
профсоюзам выступили руководи
тели многих зарубежных проф
союзных организаций.

15 июня состоялось заключи
тельное заседание съезда. Съезд 
единогласно принял постановле
ние по отчетному докладу о ра
боте ВЦСПС, а также утвердил 
Устав профессиональных союзов 
СССР.

Затем съезд избрал руководя
щие органы профсоюзов. Всееоюэ- 
ный Центральный Совет Профес
сиональных Союзов избран в со
ставе 174 членов и 55 кандида
тов, Ревизионной комиссии — в 
составе 17 человек.

Председательствующий сообща
ет, что поступило предложение 
послать приветствие Центрально
му Комитету Коммунистической 
партии Советского Союза и Сове

трех слоев наносить один.
Попробовали — не получилась: 

раствор отставал. (Стали искать 
причину неудачи. Раствор от
стает, значит, надо добавить в 
него связующее вещество. Луч
шим веществом оказался мелко 
измолотый гранит.

Дело пошло на лад. В первые 
же дни мы стали давать по три 
нормы. Качество штукатурки ни
сколько не ухудшилось. Кроме 
того, отпала необходимость добав
лять в раствор красители, гра
нит придает штукатурке опреде
ленный цвет.

Большие резервы повышения 
производительности труда 
кроются в совершенствовании 
методов организации труда. Наша 
бригада состоит из десяти че
ловек. Если работать скопом, 
толку будет мало. Поэтому мы 
охотно применили метод работы 
лауреата Сталинской премии 
штукатура Данкова. Сейчас брига
да разбита на звенья. Каждый 
член бригады четко знает свои 
обязанности. Я управляю соплом, 
лучшие штукатуры Клара Коса
рева или Тина Мартынова идут за 
мной, растирают раствор, ста
раясь, чтобы поверхность стены 
была ровной и гладкой. Осталь
ные члены бригады производят 
затирку, тянут откосы.

Достигнутые успехи—не пре
дел. Еще не все резервы 'повы
шения производительности тру
да исчерпаны. Чтобы выявить 
их, надо относиться к работе 
творчески, вкладывать в свой 
труд большую любовь.

НА СНИМКЕ: бригадир Софья 
Хлопотова объясняет Тине Мар
тыновой, как вести цветную худо
жественную шт.укатурк.у.

Снимок И. Пашкевича.

ту Министров СССР. Делегаты 
встречают это предложение бур
ными, продолжительными аплоди
сментами. Текст приветствия 
оглашает тов. А. И. Шевченко.

Делегаты единогласно одобря
ют текст приветствия. В зале 
возникает овация в честь Ком- 
мунистичеокой партии Советского 
Союза и Советского правитель
ства, в честь могучей социалисти
ческой ‘Родины.

Председатель ВЦСПС II. М. 
Шверник, закрывая заседание, 
говорит, что XI съезд профсоюзов 
является поворотным этапом в 
истории советского профдвиже
ния. Приветствие Центрального 
Комитета партии и Совета Ми
нистров — это боевая програм
ма работы профсоюзов на бли- 
жайшмй период. Иод руковод
ством Коммунистической партии 
профсоюзы еще. теснее сплотят 
рабочих и -всю советскую интел
лигенцию, мобилизуют их на но
вые трудовые подвиги во имя 
победы коммунизма.

(ТАСС).



II пленум Свердловского обкома ВЛКСМЗа последнее время перед сельским комсомольским активом, перед райкомами ВЛКСМ все чаще встает вопрос о необходимости улучшить работу комсомольских организаций машинно-тракторных станций, сделать ее более конкретной, более направленной, более действенной. Это вполне закономерное стремление. Машинно-тракторным станциям отводится огромная роль в дальнейшем подъеме сельского хозяйства. Сюда, на этот участок колхозного строительства, по зову партии пришел большой отряд молодых механизаторов — трактористов, комбайнеров, инженеров и техников, Комсомольские организации пополнились количественно, получили возможность заметно, ощутимо влиять на хозяйственные дела. Вместе с тем, возросшая роль комсомольских организаций МТС требует повседневного внимания, квалифицированного руководства со стороны комсомольских органов. Как этого добиться, какие формы и методы работы надо использовать, чтобы комсомольцы стали надежной опорой партийных ор- га.низ.аций?Этому вопросу был посвящен 11 пленум обкома ВЛКСМ.Пленум определил основные задачи, которые стоят перед комсомольскими организациями машин но-тракторных станций. Главное, что предстоит сейчас сделать, — вовлечь всех молодых механизаторов в социалистическое соревнование, развернувшееся по призыву участников Всесоюзного совещания работников МТС, созванного ЦК КПСС и Советом Министров СССР.Выполняя решения XII съезда комсомола, райкомы, горкомы и обком ВЛКСМ стали уделять больше внимания работе с механизаторами. Обком ВЛКСМ поддержал начинание молодежной тракторной бригады Василия Чиркова из Арамильской МТС и организовал областное соревнование молодежных тракторных бригад. Молодежь охотно приняла в нем участие. Это принесло первый успех. В период весеннего сева многие молодые механизаторы добились хороших результатов. В области создано 212 молодежных тракторных бригад. Большинство из них перевыполнили планы и все работы произвели высококачественно. Комсомольские организации за период подготовки к весенне-полевым работам, а еще больше—за время сева, накопили опыт руководства молодыми механизаторами, их соревнованием. Эго—Ботдановичская МТС (секретарь комитета ВЛКСМ то®. Шабалин), Буткинская МТС (се- кр| гарь комитета тов. Личман) и другие. Однако еще во многих МТС и даже в целых районах соревнование тракторных бригад организовано плохо. Некоторые комитеты ВЛКСМ в горячую пору сева бездельничали и ничего не сделали, чтобы помочь быстрее завершить полевые работы. Так, серьезной критике была подвергнута деятельность комсомольской организации Четкаринекой МТС, Пышминского района. 56 комсомольцев состоит здесь на учете. Но эта большая сила, бездействует только потому, что комитет ВЛКСМ слишком долго не может определить своего места в колхозных делах. А что же Пыш- минский райком ВЛКСМ? Равнодушно смотрит на все это. Никто из работников аппарата, членов бюро, бывая в колхозах, не занимался по-настоящему работой комсомольских организаций МТС.Такое же положение в Ирбитском, Сажинском, Коптеловском,

Егоршинском, Сухоложском и других районах области.Почему стало возможным такое положение? Прежде всего, из-за безответственности некоторых райкомов ВЛКСМ и их секретарей.В плохой работе комсомольских организаций машинно-тракторных станций серьезно повинны также обком ВЛКСМ, его отдел комсомольских органов.Что необходимо сделать, чтобы деятельность молодых механизаторов была более плодотворной? Шпре развертывать соревнование молодежных тракторных бригад области за получение высоких урожаев. Необходимо, отметил пленум, чтобы райкомы и горкомы ВЛКСМ вовлекли в областное и. Всесоюзное соревнование каждого молодого тракториста, каждого молодого механизатора.После завершения весеннего сева на всех работников МТС возлагаются большие задачи по выполнению указаний партии и правительства о создании прочной кормовой базы для животноводства, по организации прополки и междурядной обработки посевов, по выполнению планов взмета паров, по подготовке и проведению уборки урожая. Их выполнение зависит от того, как подготовлен к этим работам машинный парк. Между тем комсомольские организации МТС пока оказывают незначительную помощь в ремонте уборочных машин. В области тревожное положение с ремонтом комбайнов, сеноуборочных машин, молотилок, картофелеуборочных и зерноочистительных машин. Следовательно, комсомольским организациям необходимо в ближайшее время организовать соревнование среди механизаторов за своевременный и высококачественный ремонт уборочных машин.Областной комитет партии в этом году поставил задачу—полностью обеспечить скот грубыми и сочными кормами. Большую работу в связи с этим обязаны провести комсомольские организации. Обком ВЛКСМ одобрил начинание комсомольцев Невьянского района, взявших на себя большие обязательства, и объявил соревнование районных комсомольских организаций по заготовке кормов.Задачи большие, серьезные. Ясно, что их трудно решить без дальнейшего повышения политического и культурного уровня молодых механизаторов. Значит важно, мобилизуя молодых механизаторов на самоотверженный труд, позаботиться о повышении их . политического и общеобразовательного уровня, об организации культурно-массовой и физкультур но - сп о ртивной работ1 ы. Возможности для этого есть. Но делать это надо продуманно. По рекомендации бюро обкома комсомола пленум решил, что агитационно-массовая работа должна сосредотачиваться, главным образом, в тракторных бригадах, чтобы агитаторы разъясняли молодежи ее задачи там, где она трудится. Эта работа должна проводиться в соответствии с практическими задачами, стоящими перед МТС, перед каждой тракторной бригадой.Пленум поддержал предложе- | ние бюро об организации соревнования среди молодых механиза- [ торов и колхозников по -за готов - ; ке кормов и определил условия соревнования. Участники пленума предложили городским комсомольцам принять участие в этом большом деле. Так, 20 июня будет проведен областной молодеж

В ОБКОМЕ ВЛКСМ

ный воскресник, а с 1 июля — комсомольский месячник по заготовке кормов.Пленум принял и другое пред- ложенше бюро: об организации социалистического соревнования среди комсомольцев и молодежи, работающей на картофелеуборочных машинах.Смогут ли комсомольские организации справиться со своими задачами? Безусловно, смогут, ответил пленум. Но для этого нужно их организационно укрепить. Во-первых, надо исполь- ' зовать предоставленное новым Уставом ВЛКСМ право создания бригадных комсомольских организаций там, где на учете стоит более 50 комсомольцев, и комсомольские группы там, где их меньше 50. Нужно подобрать боевых вожаков и хорошо их проинструктировать. Во-вторых, комсомольским органам внимательно руководить ими, проводить большую организаторскую работу с молодыми механизаторами. В-третьих, необходимо покончить с путаницей в учете членов ВЛКСМ и в течение недели поставить специалистов МТС и механизаторов па учет в комсомольские организации МТС.В обсуждении доклада тов. Важенина приняли активное участие секретари комсомольских организаций машинно-тракторных станций. О практике руководства комитета ВЛКСМ тракторными бригадами, соревнованием молодых механизаторов рассказал® тт. Личман, Шабалин и другие. Секретари Буткинского райкома тов. Кирсанов, Ботдано- вичского—тов. Ситников и другие сделали анализ руководства к омсомол ьски ми орга ншзаци я м и, уделив особое внимание принципу создания комсомольских организаций по бригадам. Многие секретари предъявили серьезные претензии к бюро обкома ВЛКСМ ва слабое обобщение опыта работы.Выступления показали, что большинство членов обкома правильно понимает свои задачи в улучшении деятельности комсомольских организаций машинно- тракторных станций. Однако то обстоятельство, что на пленуме, несмотря на большие претензии к ним со стороны сельских комсомольцев, отмолчались секретари комсомольских организаций промышленных районов, вызывает недоумение. Дело в том, что шефская работа в области оставляет желать много лучшего, ибо сельская молодежь нередко встречает равнодушие со стороны городских комсомольцев. Здесь, на пленуме, секретари комсомольских организаций МТС, говоря о задержке заказов на заводах, о нехватке запасных частей, изготовлением которых занимаются заводские комсомольцы, бросили серьезный упрек за безответственное отношение к просьбам молодежи и своим обещаниям. Однако и это не побудило секретарей шефствующих над сельскими районами комсомольских организаций выступить и рассказать о том, как они понимают свою роль в подъеме уровня работы комсомольских организаций МТС.Пленум принял решение. Оно мобилизует силы комсомольского актива на выполнение одной из главных задач, которая стоит перед комсомольской организацией области, — на укрепление комсомольских организаций машинно-тракторных станций, на усиление их влияния на хозяйственные дела.

Предварительные итоги соревнования 
молодежных тракторных бригад

Четырнадцатого июня бюро Свердловского обкома ВЛКСМ рас
смотрело предварительные итоги областного социалистического 
соревнования молодежных тракторных бригад. Бюро отметало, 
что в соревновании участвует 212 молодежных бригад тракто
ристов. Большинство из них выполнило и перевыполнило произ-: 
водственные планы, добилось высокой выработки на трактор 
при хорошем качестве работ.

Бюро постановило зачислить кандидатами на получение перехо
дящего Красного знамени и переходящих вымпелов обкома 
ВЛКСМ молодежные тракторные бригады:

№ 7 Зайковской МТС, Зайковского района, бригадир Аникин;
№ 1 Красноуфимской МТС, Красноуфимского района, брига

дир Родионов;
№ 5 Никольской МТС, Сысертского района, бригадир Кад

ников;
№ 7 Никольской МТС, Сысертского района, бригадир Палкин;
№ 7 Двинской МТС, Тугулымского района, бригадир Балашов;
№ 5 Кармакской МТС, Тугулымского района, бригадир Чусо

витин;
№ 8 Билейской МТС, Богдановичского района, бригадир Бело

глазов;
№ 7 Михайловской МТС, Нижне-Сергинского района, бригадир 

Валеев Муса;
№ 22 Каменской МТС, Каменского района, бригадир Полу- 

яхтов;
№ 9 Колчеданской МТС, Каменского района, бригадир Окулев;
№ 8 Вновь-Юрмытской МТС, Талицкого района, бригадир 

Невьянцев;
№ 1 Талицкой МТС, Талицкого района, бригадир Пешков;
№ 3 Монастырской МТС, Синячихинского района, бригадир 

Томилов;
№ 20 Артинской МТС, Артинского района, бригадир Логинов;
№ 18 Смолинской МТС, Буткинского района, бригадир Ши- 

милин;
№ 14 Смолинской МТС, Буткинского района, бригадир Цепелев;
№ 6 Ключевской МТС, Ирбитского района, бригадир Карков;
№ 7 Нижне-Тагильской МТС, Петрокаменского района, брига

дир Бызов;
№ 2 Каргинской МТС, Манчажского района, бригадир Ведер

ников;
№ 5 Николо-Павловской МТС, Висимского района, бригадир Чу

динов;
№ 1 Бисертской МТС, Бнсертского района, бригадир Васев;
№ И Логиновской МТС, Белоярского района, бригадир Куз

нецов;
№ 7 Усениновской МТС, Ленского района, бригадир Бедунев;
№ 3 Скатинской МТС, Камышловского района, бригадир 

Шитков;
№ 11 Камышловской МТС, Камышловского района, бригадир 

Маркелов;
№ 9 Арамильской МТС, Арамильского района, бригадир 

Чирков;
№ 4 Кордюковской МТС, Верхотурского района, бригадир Де

рябин;
№ 10 Мугайской МТС, Махневского района, бригадир Цепелев;
№ 9 Сладковской МТС, Слободо-Туринского района, бригадир 

Чусовитин;
№ 2 Ляпуновской МТС, Краснополянского района, бригадир 

Вансюра;
№ 5 Нижне-Салдинской МТС, Нижне-Салдинского района, 

бригадир Медведев;
№ 7 Краснополянской МТС, Еланского района, бригадир Фа

лалеев;
№ 5 Покровской МТС, Покровского района, бригадир Иванов;
№ 8 Пышминской МТС, Пышминского района, бригадир Трубин;
№ 8 Четкаринской 

Пленов;
№ 7 Егоршинской 

Черемных;
№ 10 Егоршинской 

Соколов.

МТС, Пышминского

МТС, Егоршинского

МТС, Егоршинского

района, бригадир

района, бригадир

района, бригадир

За хорошую работу на весеннем севе награждены Почетной 
грамотой обкома ВЛКСМ 51 молодежная тракторная бригада и 
88 молодых трактористов.

Комсомолец Але
ксей Пужаев (сле
ва) недавно вер
нулся из рядов Со
ветской Армии. До 
службы в армии 
он закончил де
вять классов. Зна
ния, которые Але
ксей приобрел в 
школе, помогли 
ему быстро ос
воить токарное де
ло, когда он по
ступил на Сверд
ловский завод име
ни Воровского уче
ником токаря. Але
ксей уже через ме
сяц работал само
стоятельно. Сей. :с 
он выполняет нор
му на 200 процен
тов. Большую по
мощь в работе 
оказывает ему се
кретарь цехового 
комсомоль с к о г о 
бюро токарь Юрий 
Сазанов (справа).

Сейчас Алексей 
готовится посту
пить в вечерний 
техникум при за-
воде.

Снимок И. Пашкевича.



Идут экзамены
(ПО СТРАНИЦАМ ВУЗОВСКИХ ГАЗЕТ)

Детям — хороший отдых

„Нам никто не указ...“
«ГОРНЯК»

Свердловский горный институт
«—Товарищи! — громко объя

вил староста группы РТ-50-2 Вла
дислав Семенов. — Завтра с утра 
собираемся в читальном зале. Не 
забудьте!..

— Не забудем! — ответило од
новременно несколько человек».

На следующий день, рассказы
вает газета «Горняк», действи
тельно студенты группы собрались 
в читальном зале. Они сообща на
чали повторять пройденный ма
териал. Более трудные вопросы 
разбирали особенно тщательно.

Однако не все студенты пока
зывают на экзаменах прочные 
знания. В заметке «Слушая от
веты студентов», газета рассказы
вает об экзамене по общей геоло
гии в группе НФ-53-2.

Профессор-доктор А. А. Мала
хов с удоатетворением поставил в 
зачетную книжку Ю. Кудрявцева 
высший балл. Этот студент дал 
четкий, исчерпывающий ответ на 
вопросы экзаменационного билета.

«А вот отвечает студент Г. 
Хрупкий. Неуверенно рассказы
вает он о причинах складчатости 
и теории академика В. А. Об
ручева.

— Что является причиной 
складчатости? — спрашивает про
фессор.

— То, что у нас земля в одном 
месте опускается, в другом под
нимается, — говорит Хрупкий. От
вет далеко не научный».

Г Хрупкий учился без огонька, 
без системы. Не случайно поэтому 
его знания оценены лишь на «по
средстве нчю».

«ЗА ИНДУСТРИАЛЬНЫЕ 
КАДРЫ»

Уральский политехнический 
институт

Невелик еще опыт самостоя
тельных занятий у студентов пер
вых и вторых курсов. Поэтому га
зета в номере от 2 июня печатает 
советы старших товарищей о том.

По следам наших выступлений

В нашей газете 28 мая в раз
деле «Извините за беспокойство» 
была напечатана заметка «Точно, 
как часы». Заместитель председа
теля правления артели «Уральский 
часовщик» тов. Грехов сообщил, 
что заметка обсуждалась на засе
дании правления, а также на об

как правильно планировать свое 
время в дни сессии.

В номере за 10 июня газета 
рассказывает о ходе экзамена
ционной сессии. Высокую успе
ваемость показывает четвертый 
курс факультета строительных 
материалов. Здесь 90,4 процента 
повышенных оценок. Общие ре
зультаты экзаменов по факульте
ту лучше, чем были в зимнюю 
сессию. Группы второго курса не 
имеют пока ни одной плохой 
оценки.

Большинство студентов четвер
того курса металлургического фа
культета показало на экзаменах 
глубокие и прочные знания поли
тической экономии социализма. 
Из 275 студентов, сдавших экза
мены, 220 человек получили повы
шенные оценки.

«СТАЛИНЕЦ»
Уральский государственный 

университет

О ложно понятом товарищест
ве рассказывает газета в номере 
за 12 июня. Студент III курса 
Ю. Сырейщиков для экзамена по 
лабораторным занятиям составил 
шпаргалки, заранее узнав содер
жание билетов. Затем он начал 
передавать «тонущим» свои лист
ки. Газета справедливо замечает, 
что Ю. Сырейщиков, очевидно, не 
понимает, что такое принципиаль
ная комсомольская дружба и то
варищеская взаимопомощь.

Отчитываются в своих знаниях 
выпускники университета. В тече
ние трех дней государственная 
экзаменационная комиссия при
нимала экзамен по основам марк
сизма-ленинизма у выпускников 
отделения журналистики. Содер
жательно отвечали И. Воронина, 
Ю. Матафонова, Т. Кононова, 
А. Самарец, А. Уряшев, Б. Во
робьев. Они заслуженно получи
ли «отлично». 17 «отлично», 9 «хо
рошо» и 6 «посредственно» полу
чили по этому же предмету исто
рики.

щем собрании бригадиров и при
емщиков. В дальнейшем намечено 
провести семинар приемщиков.

За нарушение правил приема 
часов в ремонт приемщикам Афа
насьеву и Бурнштейну объявлен 
строгий выговор, а приемщику 
Гоштейну поставлено на вид.

На Свердловский автогенный 
завод № 2 поступила новая элек- 
трошовная машина. Электросвар
щик Борис Габдулин освоил ее в 
короткий срок. Сейчас молодой 
рабочий выполняет норму на 250 
процентов.

Снимок И. Пашкевича.

Поезда идут 
тяжеловесными

Электровоз плавно трогается. 
Машинист Александр Кимаев при
стально всматривается вдаль.

Впереди — подъем. Стрелка ам
перметра останавливается на циф
рах 200, 250, 300. 350 ампер — 
максимальная нагрузка. С надры
вом, тяжело гудят моторы. Прохо
дит минута — другая, и подъем 
взят.

На станции Верхотурье тяжело
весный поезд останавливается. 
На тридцать минут раньше гра
фика комсомолец Александр Ки
маев привел состав, который на 
1390 тонн превышает весовую 
норму.

На счету у молодого машиниста 
десятки тяжеловесных составов. И 
не только у него. Систематически 
водят поезда удвоенного веса ком
сомольцы Михаил Атаманчук, 
Виктор Банников, Виталий Гонча
ров, Геннадий Диа-нов и другие.

На днях состоялось совещание 
комсомольского актива Надеждин
ского железнодорожного узла. 
Машинисты, осмотрщики, токари, 
слесари вновь пересмотрели воз
можности дальнейшего увеличения 
объема грузоперевозок. Совещание 
призвало молодежь всего отделе
ния развернуть соревнование за 
достойную встречу Дня железно
дорожника.

I Ф. ВИБЕ.

Пионерский лагерь Нижне- 
Тагильского завода имени Куй
бышева размещен в нескольких 
стандартных домах. Но ребята 
живут не только здесь. Уже 
шесть лет в лагере существуют 
палатки, и пионеры чувствуют 
себя в них не хуже, чем в обыч
ном жилом помещении. Палатки 
благоустроены. В них деревян
ный пол, деревянные стенки вы
сотой в метр и лишь сверху на
тянут брезент.

В этом году Нижне-Тагильская 
городская санитарно-эпидемиче
ская инспекция внезапно вос
противилась существованию па
латок. Врач станции тов. Славго- 
родская ваявила председателю 
завкома профсоюза тов. Зубриц- 
кому: «Нынче вы не будете 
вывозить детей в 
палатки!». А глав
ный врач тов. За- 
мотаева пошла еще 
дальше. В вавком 
от ее имели по
ступило категори
ческое предписа
ние: «Городская 
санитарно - эпиде
мическая станция 
запрещает устрой
ство палаток, ко
торые недопусти
мы в условиях 
нашего климата. 
При открытии па
латок в пиеяерла- 
герях будут при
няты меры адми
нистративного взыскания в фор
ме наложения юридического 
штрафа».

Напрасно тов. Зубрицкий пы
тался сопротивляться.

— Мы знаем больше вас, у 
нас инструкция,—упрямо твер
дили представители эпидемиче
ской станции. — Запломбируем 
палатки и не въедете.

И они сдержали слово.
Четвертого июня детей собрали 

у завкома, чтобы дать последнее 
напутствие, отправить в лагерь 
на отдых, но не тут то было. 
Станция решительно воспротиви
лась открытию лагеря, хотя он 
был принят районной комиссией. 
Пять палаток, в которых за 
лето могли бы отдохнуть 200 де
тей, вапечатали, и 70 ребят, еду

щих отдыхать в первую смеву, 
отправили по домам.

Как ни странно, но позицию, 
занятую городской станцией, 
поддержали и некоторые пред
ставители области. В лагере за
вода пменп Куйбышева побывал 
врач областной эпидемической 
станции тов. Трейзер и предло
жил лучше перегрузить дере
вянные павильоны, чем откры
вать палатки.

Свое поведение работники 
станции оправдывают ссылкой 
на циркуляр министерства от 
28 мая 1949 года, запрещаю
щий установку палаток летнего 
типа в лагерях Урала. Жизнь 
давно отвергла этот циркуляр, 
но врачи городской эпидемической 
станции и, в частности, тов.

С л а в г о родская, 
стали на путь 
ложной принци
пиальности. Пред
седатель завкома 
Зубрицкий недав
но представил вра
чам выдержку из 
положения ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ от 
1953 г. о лагерях, 
где сказано, что 
с т аршекласовики 
могут отдыхать в 
брезентовых па
латках. Он же до
стал справку гид
рометеослужбы, где 
с июня по август 
прошлого года 

проставлены температуры воз
духа, подтверждающие, что в та
ких палатках в условиях Урала 
жить можно. Но тов. Славгород- 
ская поирежнему твердит одно:

— Нам никто не указ...
Так и до сих пор стоят в ряд 

пять новеньких палаток, оплом
бированных сургучной печатью. 
Са н и та р н о- э п и де м ическа я ста н
ция предупредила начальника 
лагеря тов. Короткову, что за 
срыв и поломку печати она бу
дет платить штраф тысячу руб
лей. Поэтому вместо того, чтобы 
открыть палатки, администра
ция лагеря вынуждена следить 
за тем, чтобы ребята, забывшись, 
не сорвали с них печати-...

Ю. КАЙГОРОДОВ (наш. корр.).

„Переростки“ или бездельники?
Закончился учебный год в 

школах рабочей молодежи. Он 
показал, что юноши и девушки с 
успехом могут сочетать занятия в 
школе с трудовыми делами на 
предприятии. Тысячи молодых 
рабочих и работниц успеш
но сдавали переводные и выпуск
ные экзамены в 34 школах рабо
чей молодежи Свердловска.

Но не о них речь. Хочется пого
ворить о тех, кто незаконно за
нимает в школах рабочей мо
лодежи места молодых рабочих, 
о людях без определенных заня
тий, о так называемых «пере
ростках». Кто они, как попадают 
в школы, созданные для рабочих?

. .В 9 классе «а» школы рабо
чей молодежи № 2| появилась 
новая ученица — Лена Мандель- 
бройт. Небрежно поправляя на 
плечиках золотистую лисицу, она 
с упоением рассказывала новым 
подругам о своих ежедневных уве
селениях.

— Была в театре. Какие деко
рации!.. А Даутов... Ах, просто 
чудо!

— Хорошо Лене, — начали по
говаривать некоторые соученицы,— 
не работает, времени уйма и об 
обеспеченности думать не прихо
дится: папа инженер — знай 
только учись усердно.

Но у Лены вовсе не было 
склонности к усердию. В то вре
мя, когда ее подруги, придя с ра
боты, «корпели» над «скучной ма

тематикой», Лена веселилась. 
Нимало не огорчилась она даже 
и тогда, когда в конце первой 
четверти по большинству предме
тов получила «двойки».

— Уйду из школы, — заявила 
Лена одноклассницам, — поступ
лю в другую. Папа устроит.

Фраза «ухожу из школы', пере- 
хожу в другую» слышалась не 
впервые. Лёне действительно 
устраивали переходы из шкоды в 
шкоду с тех пор, как ода, закон
чив семь классов детской шко
лы, стала человеком без оп
ределенных занятий, живущим на 
родительском попечении.

Почему Лена не осталась в 
детской школе? Может, это был 
только каприз изнеженной девоч
ки? Нет, не только поэтому. Дело 
в том, что Лена плохо училась. А 
во многих детских школах неиз
вестно откуда появилось более 
чем странное убеждение, соглас
но которому ученикам, по каким- 
либо причинам плохо успеваю
щим, следует перейти... в школы 
рабочей молодежи.

Нередко таким же путем дет
ские школы освобождаются от 
«переростков,», хулиганов.

Герман Ершов учился в пятом 
классе школы До 27. Однако он 
уже давно перестал относиться к 
детям среднего школьного возра
ста, по нескольку раз оставаясь 
на второй год в младших клас
сах. К тому же Герман снискал 

себе славу отъявленного хулигана.
— Или вы заберете из школы 

своего сына добровольно, или же 
мы поставим вопрос о его ис
ключении, — заявил родителям 
Ершова директор школы. — Впро
чем, может быть, вы устроите его 
в школу рабочей молодежи, ведь 
мальчик — «переросток».

Отец Ершова ухватился за эту 
возможность: не оставаться же 
его сыну неучем. Так Герман 
Ершов оказался в школе рабочей 
молодежи № 29. Точно таким же 
путем пришли сюда из школы 
№ 100 «переростки» Юрий Ши-пи- 
цы.н и Игорь Сычев.

Да, школы рабочей молодежи— 
школы для взрослых. Но сюда 
приходят люди, учебу которых 
прервало тревожное время воен
ных лет или другие важные при
чины, люди, которых сама жизнь 
убедила в том, как нужны им 
знания. А чем занимаются те, ко
го детские школы называют одним 
словом—«переростки»? Всем, чем 
угодно, но только не работой и 
не учебой. Вместе с Юрием Ши- 
пицыным и Игорем Сычевым в 
школе № 29 собралась целая 
компания бездельников. Семна
дцатилетний пятиклассник Юрий 
Шипицын стал завсегдатаем вече
ринок с выпивками. В хмельном 
угаре и хулиганстве прошел год и 
у его товарищей. Все они снова 
остались в пятом классе. Пере
данные в школу рабочей молоде

жи «для исправления», они не 
только не исправились, но стали 
вести себя еще хуже.

К сожалению, мнение о том, 
что школы рабочей молодежи мо
гут быть исправительными учреж
дениями, разделяют и ответствен
ные работники отделов народного 
образования. В этом можно убе
диться на примере школы рабо
чей молодежи № 10.

По приказу заведующего Ста
линским районе дирекция вынуж
дена была принять из школы №45 
целый класс «переростков».

— Перевоспитывайте, — напут
ствовал директора школы заве
дующий.

Все возражения и доводы были 
отвергнуты.

Пришлось выполнять приказ на- 
чальства. Сначала пытались разме
стить новичков по классам среди 
рабочей молодежи, но на первой 
же неделе в дирекцию пришли 
делегации:

— Что хотите делайте, но этих 
хулиганов уберите, с ними зани
маться невозможно.

Требование было справедли
вым. Чего стоили, например, Бо
рис Абраменко и Юрий Бурлее! 
Преподавателям почти ежеминут
но приходилось прерывать урок, 
чтобы унять этих распоясавшихся 
хулиганов-. Вскоре в шкоде стало 
известно, что не лучше их пове
дение и на улице. Несколько раз 
они побывали в отделении мили
ции за кражи. Но исключить их 
из школы было нельзя.

— Перевоспитывайте,— неиамен- 

но заявлял заведующий районе.
Создали специально переростко- 

вый класс. Но положение мало 
чем изменилось. В середине урока 
весь класс мог, например, заку
рить или подняться и уйти. По
трясающей в классе была и успе
ваемость: достаточно сказать, что 
Третьяков и Таушканов имели 
плохие оценки по всем предметам.

Мы не собираемся утверждать, 
что «переростки», пришедшие в 
школу, потерянные люди. Но 
здравый смысл говорит о том, что 
лишь повседнев-ная воспитатель
ная работа с ними может привес
ти положительные результаты. В 
школах же рабочей молодежи 
учащиеся бывают только четыре 
раза в неделю. Остальное время 
он.и предоставлены самим себе. 
Ведь ни Третьяков-, ни Таушканов, 
ни Абраменко нигде не работают, 
уйдя не дневной школы, не посту
пили на работу и другие «пере
ростки». А работники районе, 
устраивая их в школы рабочей 
молодежи, по существу лишь по
кров ител ьству ют без дел ьн им ам.

Прав-ительство дало вполне яс
ное указание: принимать в школы 
рабочей молодежи только трудо
устроенную молодежь — и никрб 
не имеет права нарушать erp, lie 
люди без определенных занятии 
типа Лены Мандельбройт илЩ Ва
риса Абраменко должны быть хо
зяевами в школах рабочей мод§- 
дежи, а тысячи молодых работшх 
и работниц, тянущихся к знаниям, 
желающих расти и учиться!

А. ПУДВАЛЬ.



На родине П. П. Бажова

ется хорошим местом отдыха.

Вы все хорошо знакомы с творчеством заме
чательного уральского писателя П. П. Бажова. 
Его чудесные сказы о жизни рабочих и несмет
ных богатствах Урала, о прекрасной уральской 
природе не раз привлекали ваше внимание.

Родина Павла Петровича —■ город Сысерть— 
находится в пятидесяти километрах от Сверд
ловска. Много интересного узнают здесь тури
сты. Кроме дома, в котором родился П. П.- 
Бажов, они ознакомятся с историческим прош
лым сысертских заводов, посетят места, где в 
1905 году собирались на тайные сходки рабочие.

В пяти километрах от Сысерти расположен 
«Тальков камень». Вид на него открывается 
неожиданно. Туристы идут по лесу и внезапно 
останавливаются; еще шаг — и пропасть...

Окружающая «Тальков камень» местность не 
только имеет познавательное значение, но явля-

Скалы „Семь братьев“ 
и озеро Таватуй

Едет ты, друзья!
(ПЕСНЯ НОВОСЕЛОВ)

Слова Э. ИОДКОВСКОГО Музыка В. МУРАДЕЛИ

Эту песню мы печатаем по просьбе учениц средней школы № 13 
Васиной и Машениной.

В ТЕМПЕ МАРША, ЖИЗНЕРАДОСТНО

„Чертово городище“
Среди многих интересных мест в окрестностях 

Свердловска есть одно, особенно привлекаю
щее внимание туристов,— это так называемое 
«Чертово городище» — причудливое нагромож
дение гранитных скал, возвышающихся среди 
соснового леса.

«Чертово городище» видом своим напоминает 
зубчатые стены средневекового замка, высота 
средней башни его 18 метров. Вот как описы
вает «Чертово городище» Р. Рубель в своей 
книге «По Уралу»:

«С юга скалы образуют как бы гигантскую 
лестницу, ведущую на вершину. На западе — 
высокие и узкие каменные башни, карнизы ко
торых нависли над землей на большой высоте, 
а с востока можно увидеть большой каменный 
профиль «хозяина» «Чертова городища»; на фоне 
неба четко вырисовываются лоб, нос, щеки, 
губы».

Пройти на «Чертово городище» можно со 
станции Исеть, а также со станций Гать и 
Северка, до которых ходят электропоезда.

У станции Исеть можно также осмотреть 
Исетское озеро и познакомиться с каменолом
нями.

По пути со станции Северка на «Чертово го
родище» находится гора Пшеничная и одно из 
красивейших озер Среднего Урала — Песчаное.

Электропоезд, идущий из Свердловска в Ниж
ний Тагил, через два часа доставит туристов на 
станцию Мурзинка. В пяти километрах от 
нее — поселок Калиновка, в районе которого 
находится озеро Таватуй.

Расположенное в живописной местности, 
Таватуйское озеро славится своей красотой, 
песчаными пляжами, рыбой.

Переправившись на противоположный берег, 
где стоит село Таватуй, туристы, взяв направле
ние на север и пройдя через леса Таватунекого 
заповедника 12 километров, выйдут к знамени
тым скалам «Семь братьев».

Много легенд о происхождении скал хранится 
в народе. Одна из них рассказывает, что дав
ным-давно на Верх-Нейвинском заводе жил 
управляющий, у которого было семь сыновей 
и дочь. Жестоко обращались они с народом. Не 
в силах переносить угнетение, взбунтовались ра
бочие. Управляющий погиб при пожаре, а семь 
сыновей и дочь бежали в лес. Настигнутые по
гоней народа, дочь страшно закричала, да тзк 
страшно, что и она и братья окаменели...

Со скал открывается чудесный вид на Сред
ний Урал. Далеко на юге видны Исетское 
и Щитовское озера, на востоке — громадное 
Аятское озеро.

В. ЧИРКОВ, 
заведующий методическим сектором 

Уральского туристского экскурсионного 
управления ВЦСПС,

Мы пришли чуть свет 
Друг за другом вслед, 
Нам вручил путевки 
Комсомольский комитет.

ПРИПЕВ (2 раза) 
Едем мы, друзья, 
В дальние края, 
Станем новоселами 
И ты, и я!

Мама, не скучай, 
Слез не проливай, 
Справить новоселье 
Поскорее приезжай.

ПРИПЕВ (2 раза)

Встретят нас ветра, 
Холод и жара. 
Трудные дороги 
И ночевки у костра.

ПРИПЕВ (2 раза)
В край Амурский шел 
Юный комсомол, 
Ехать в степь далекую 
И наш черед пришел.

ПРИПЕВ (2 раза)
Пусть несется весть — 
Будут степи цвесть!
Партия велела — 
Комсомол ответил: «Есть!».

ПРИПЕВ (2 раза)

ПОЧЕМУ ФРАНЦУЗСКОЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВО УШЛО

В ОТСТАВКУ
Не продержавшись у власти и 

года, правительство Ланьеля во 
Франции подало в отставку. Это 
произошло после того, как в ре
зультате дебатов по вопросам 
внешней политики и, в частности 
по индо-китайской проблеме, пар
ламент 306 голосами против 
293 выразил недоверие каби
нету Ланьеля. Отставка прави
тельства президентом Франции 
принята.

В заявлении по поводу этого 
кризиса Французская коммуни
стическая партия отмечает, что 
он отражает возрастающий гнев 
французского народа в связи с 
несправедливой войной в Индо- 
Китае, несогласие его с проамери
канской политикой правительства 
и протест против попыток навя
зать национальному собранию ра
тификацию боннского и париж
ского военных договоров о созда
нии «европейской армии».

Недовольство французского на
рода политикой правительства в 
индо-китайском вопросе особенно 
усилилось за последние недели. 
Суть этой политики недавно по
казал обозреватель радиостанции 
«Голос Вьетнама» «В то время,— 
отмечал обозреватель, — как 
французский министр иностран

ных дел Бидо на Женевском со
вещании заявляет, что он готов 
пойти на прекращение огня в 
Индо-Китае, Ланьель в Париже 
продолжает изыскивать способы 
для расширения войны, повину
ясь приказам США».

Так и было в действительности. 
Правительство Ланьеля после по
ражения французского экспедици
онного корпуса под Диен-Биен-Фу 
провело ряд мероприятий, направ
ленных на расширение войны в 
Индо-Китае. Оно решило досрочно 
призвать в армию контингенты 
1954 года, назначило нового 
главнокомандующего французски
ми военными силами в Индо-Ки
тае, а пост министра по делам 
присоединившихся государств (ми
нистр колоний) поручило реакцио
неру Фредерику Дюпону, ратующе
му за войну «до победного кон
ца». И, наконец, участвуя в Же
невском совещании, где обсуж
дается вопрос о мирном урегулиро
вании в Индо-Китае, французское 
правительство одновременно пове
ло переговоры с США о расшире
нии войны во Вьетнаме.

Возмущение народных масс 
Франции, вызванное политикой 
правящих кругов страны, на
столько сильно, что с ним не мо
гут не считаться многие политиче
ские деятели буржуазных партий.

Характерен пример с социали
стической партией. Как известно, 

ее чрезвычайный съезд под на
жимом реакционных заправил ти
па Ги Молле вынес решение о 
том, чтобы социалисты-депутаты 
парламента голосовали за утверж
дение парижского и боннского 
договоров. Однако шесть социали
стов — членов комиссии иност
ранных дел национального собра
ния голосовали против участия 
Франции в «европейском оборо
нительном сообществе».

Реакционная печать, особенно 
американская, комментируя от
ставку Ланьеля, не скрывает в 
связи с этим своей тревоги. И 
это понятно, ибо отставка Лань
еля — свидетельство провала про
американской агрессивной поли
тики правящих кругов Франции.

НА ЖЕНЕВСКОМ 
СОВЕЩАНИИ

Женевское совещание минист
ров иностранных дел продолжает 
обсуждение корейского и индо
китайского вопросов — важней
ших проблем установления мира 
в Азии.

Глава советской делегации 
В. М. Молотов в заявлении 5 
июня ясно показал, что, несмотря 
на серьезные разногласия между 
участниками совещания в корей
ском вопросе, все же можно уже 
теперь договориться о свободных 
выборах в Корее, о выводе из 
страны всех иностранных войск, о 

создании общекорейского органа 
для подготовки к выборам и меж
дународной комиссии для наблю
дения за выборами. Советская де
легация внесла конкретный проект 
решения, поддержанный делега
циями КНР и КНДР.

Мировая демократическая об
щественность расценила советские 
предложения как большой и важ
ный шаг по пути мирного урегу
лирования корейской проблемы. 
Но правящие круги США, кото
рые хотят срыва Женевского со
вещания, тормозят принятие со
гласованных решений. В то же 
время американская марионетка 
Ли Сын Ман кричит о новом «по
ходе на Север» и о том, что он 
отзовет «свою делегацию» из 
Женевы.

Всячески затрудняют американ
ские делегаты и разрешение про
блемы установления мира в Индо- 
Китаег В этих целях они вместе 
с представителями поддерживаю
щих их делегаций пытаются, в ча
стности, выдать марионеточные 
правительства Камбоджи и Лаоса 
за выразителей интересов народов 
Кхмера и Патет-Лао, а также от
рицают существование там на
ционально-освободительного дви

*
$ ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ! Подписка принимается во всех
ч ИА ГАЗЕТУ почтовых отделениях области.

ч „Н А СМЕН У!*' Подписная цена: на I месяц—2 р. 60 к., | 
ИА 1954 ГОД на 3 нес.—7 р. 80 к., на 6 мес. — 15 р. 60 к

$ $

Зам. редактора В. ГУБАНОВА:

жения. Сопротивление американ
ской и поддерживающих . ее де
легаций в Женеве восстановле
нию мира в Индо-Китае прояви
лось и в том, что они всячески 
возражают против обсуждения на 
совещании политических вопросов, 
ограничивая рассмотрение индо
китайской проблемы лишь воен
ными вопросами. Между тем со
вершенно очевидно, что, не решив 
политических вопросов, т. е. во
просов, касающихся националь
ной независимости индо-китайских 
народов, нельзя урегулироват-ь ин
до-китайскую проблему.

В, М. Молотов в своей речи 
10 июня подчеркнул, что одним из 
главных препятствий на пути к 
разрешению индо-китайского во
проса является политика США, на
правленная на расширение войны 
на Индо-Китайском полуострове. 
В то время как в Женеве прохо- 
дит обсуждение вопроса о восста
новлении мира в Индо-Китае, в 
Вашингтоне начальники геншта
бов США, Англии, Франции, Авст
ралии и Новой Зеландии вели сек
ретные переговоры о мерах рас
ширения военных действий на 
юго-востоке Азии.

И. АРТЕМОВ.
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